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Die bedrohte Zweipfennigpoſtkarte
igpoſttarte ſoll beſeitigt werden So hat es diet 3werüen es Reichstags beſchloſſen und das Plenum

Steuer Wtags wird in einigen Tagen vor die Frage geſtellt
des et b es dieſem Beſchluß ſeiner Kommiſſion zuſtimmen ſoll
werden e Um Erſatzſiener zu ſchaffen hat die Kommiſſion
oder om Zentrum geſtellten Antrag angenommen wonach der
gue J nzler erſucht werden ſoll auf eine Erhöhung der Ein
Rede der Reichspoſt und Telegrapbenverwaltung durch Maß
nadmen edacht zu nehmen die die Beſeitigung der im Orts
nab ne barortdverkehr beſtehenden Ausnahmetarife für Poſt

und Druckſachen Warenproben und Geſchäftspapiere zum
W ſtand haben Die Regierung hat in der Kommiſſion offen

Siche Neigung bekundet auf dieſe Anregung einzugehen und
e Ausnabhmetarife bezeichneten Poſtgebühren im Orts und
barortsverkehr für Poſtkarten Druckſachen Warenproben

v eſchäftspapiere zu erhöhen Ein ſolcher Schritt würde in
ffem Widerſpruch mit den Zuſagen ſtehen die ſeinerzeit dem

ſas ag bei der Beſeitigung der Privatpoſten gegeben ſind
e Geſetzentwurf der die Ermäßigung der Poſttaxen gleich

mit der Abſchaffung der Privatpoſten vorſchlug kam am
zen 13 April 1899 im Plenum des Reichstags zur erſten

n und wurde dann einer Kommiſſion über
en Hier wurde der Wunſch ausgeſprochen die in

Noſicht geſtellte Porto Ermäßigung in irgend einer
J das Geſetz aufzunehmen damit über die feſtgeſtellten
Se tie als Höchſtbeträge angeſehen werden ſollten ohne Zu

ſümmung des Reichstags und der verbündeten Regierungen nicht
mnausgegangen werden könne Demgegenüber hat ſich damals

die Reichspoſtverwaltung geweigert auf die geſetzliche Feſtlegung
der Portoſätze einzugehen da ein derartiges Borgehen eine
genderung der Reichsverfaſſung bedinge dann aber wiederholt
erklärt daß es ihr Beſtreben ſei den Nachbarortsverkehr möglichſt
weit auszudehnen Der damalige Staatsſekretär des Reichs
poſtamts v Podbielski erklärte welter Seit 28 Jabren
ſolange das Reichspoſtgeſetz beſtehe habe keine Erböbung ſtatt
geſunden und der Reichstag könne deswegen wohl verſichert ſein
daß eine ſolche auch in Zukunft ſo gut wie ausgeſchloſſen ſei
Nur ſei es ſelbſtverſtändlich daß Verhältniſſe eintreten könnten
in denen eine ſolche durchgeführte Veränderung ſich wirtſchaftlich
oder finanziell nicht bewähre und deswegen rückgängig gemacht
werden müſſe Geſtützt auf dieſe Verſicherungen ging die
Reichstagskommiſſion auf den Vorſchlag ein die bereits beſtehenden
Privatpoſtanſtalten die bedeutend billiger und im allgemeinen
zur großen Zufriedenheit des Publikums arbeiteten auf geſetz
lichem Wege zu beſeitigen Wenn nun jetzt der Vorſchlag gemacht
wird das Porto im Nachbarverkehr wieder zu erhöhen
nachdem man dem Publikum die Möglichkeit billigerer privater
Verkehrsſätze auf immer genommen hat ſo muß das zum mindeſten
als nicht loyal bezeichnet werden Finanziell hat ſich die damals
vorgenommene Portoermäßigung glänzend bewährt Umgekehrt
aber iſt mit Sicherheit zu erwarten daß die jetzt geplante Er
höhung des Portos die Poſteinnahmen nicht vermehren ſondern
vermindern wird Der alte volkswirtſchaftliche Grundſatz daß
jede Erhöhung der Beförderungsſätze im Verkehr ſich bitter
rächt würde ſich auch hier beſtätigen Eine ganz erhebliche Ein
ſchränkung des Verkehrs wäre die unmittelbare Folge ſodaß die
Einnahmen der Poſtverwaltung nicht im Verhältnis zur Er
höhung der Gebührenſätze ſteigen würden Da auch eine Er
ſparung der Betriebskoſten durch Verminderung des Perſonals
nur in geringem Umfange eintreten könnte ſo würden die
Ausgaben annähernd dieſelben bleiben wie bisher Ein
finanzieller Vorteil würde der Poſtverwaltung keinesfalls aus
dem Wegfall der Zweipfennigpoſtkarte erwachſen

Neben dieſen Schädigungen der fiskaliſchen Jntereſſen iſt noch
ganz beſonders die ſchwerſte Beeinträchtigung des Verkehrs
durch die Abſchaffung der Zweipfennigpoſtkarte zu befürchten
Das Beilegen der Zweipfennigpoſtkarte vorzüglich im Handel
mit Nahrungsmitteln auch im Buchhandel und dergl hat ſich
vollkommen eingebürgert und dient zur größeren Bequemlichkeit
des Publikums ſowie zu Geſchäftsempfehlungen des Kaufmanns
Wenn auch die Poſtverwaltung behauptet daß ſie bei einer
Poſtkartenkorreſpondenz eigentlich noch das Material gratis
hergebe ſo kann dieſes Moment doch nicht ausſchlaggebend ſein
gegenüber der nachgewieſenen ungeheuren Benutzung der Zwei
pfennigpoſtkarte Jhre Aufgabe wäre gleichbedeutend mkt einem
tellweiſen Verſchwinden der Poſtkarten überhaupt wenigſtens
im Nahverkehr Die Abſchaffung der Zweipfennigpoſtkarte wäre ein
verkehrspolitiſcher Rückſchritt und ein wirtſchaftlicher Fehler Es
iſt hohe Zeit daß alle beteiligten Erwerbsſchichten gegen die
geplante Portoerhöhung energiſch Front machen o

Die Preiſe für Schweinefleiſch ſind billiger geworden Der
Zentner Lebendgewicht für Schweine iſt um 6 bis 7 M im
Preiſe zurückgegangen Die Fleiſcher haben denn auch die Preiſe
u den Einzelverkauf reduziert Vor einigen Wochen koſteten
as Magerfleiſch und die Fettware in Halle im Durchſchnitt

1 W pro Pfund Gegenwärtig zahlt man etwa 90 Pf für
dagerfleiſch und etwa 80 Pf und darunter für Fettware Die
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Da mprele ſind demnach durchſchnittlich um 10 und 20 Pf
geſunken

Zur Arbeiterbewegung in der Metallinduſtrie Der Geſamt
verband deutſcher Metallinduſtrieller dem auch der Verband der
Metallinduſtriellen für Halle a S und Umgegend angehört hat
einen Beſchluß gefaßt der im gegebenen Falle von tief ein
ſchneidender Wirkung für die Induſtrie und ihre Arbeiter iſt
Jn der Verſammlung des Verbandes deutſcher Metallinduſtrieller
geſtern in Braunſchweig haben von 29 vertretenen Ver
bänden 27 Verbände mit 3820,000 Arbeitern beſchloſſen die vom
Streik betroffenen Verbände Braunſchweig Breslau Dresden
Hannover Frankfurt ec durch Ansſperrung der eigenen
Arbeiter zu unterſtützen falls nicht innerhalb einer be
ſtimmten Friſt bis Ende Mai die Arbeiter überall die Arbeit
wieder aufnehmen

Vom ſtädtiſchen Schlacht und Viehhofe Der Stadtverord
neten Verſammlung liegt für nächſten Montag ein Antrag auf
Bewilligung eines Betrages vor damit das Kuratorium für
den ſtädtiſchen Schlacht und Viehhof in die Lage verſetzt werde
eine Stndienreiſe zu unternehmen Es ſollen vorausſichtlich die
Schlachthofeinrichtungen in Magdeburg und Berlin beſichtigt
werden Es handelt ſich um die Frage der Zweckmäßigkeit der
Einführung von zwei Neuerungen auf dem hieſigen
Schlacht hofe Zunächſt wird erwogen ob es ſich lohnt eine
Anlage zur Kriſtälleisfabrikatkon auf dem Schlachthofe
zu ſchaffen Bekanntlich wird auf einem Schlachthofe ſehr viel
Eis zur Aufbewahrung des Fleiſches gebraucht und namentlich
im bevorſtehenden Sommer wird ſich der Eismangel recht
fühlbar machen da wir keinen harten Winter hatten wenn
nicht rechtzeitig vorgebeugt wird Ferner ſoll der Vorſchlag auf
Verlegung des Handels der Fleiſcher und Viehhändler aus
dem Schlachthofe heraus in eine beſondere Halle geprüft
werden Bisher handeln die Fleiſcher und Engroshändler über
das ausgeſchlachtete Fleiſch direkt im Schlachthofe was bei der
großen und noch wachſenden Ausdehnung dieſes Handels ſtörend
wirken muß Das Kuratorium hofft in den beiden Städten
Vorbildliches und Nachahmenswertes zu ſehen

Die Finanzkommiſſion empfahl in ihrer geſtrigen Sitzung der
Stadtverordneten Verſammlung die beantragte Verlegung des
Weges an der Dreierbrücke die Kanaliſierung von Cröllwitz
und die Bewilligung von 142,000 M dazu die Entnahme der
Mehrkoſten beim Kanalbau der Klausſtraße aus Erſparniſſen
den Landanstauſch an der Schäferei in Giebichenſtein und die
Bewilligung von 3500 M zur Anlage eines Trottoirs hinter
dem Leipziger Turm zur Verſchiebung der kleinen Ver
kehrsinſel vor dem Turme und zur Verlängerung der Kurve
Leipzigerſtraße Köntgſtraße Dem Vorſchlage auf Errichtung
einer e hanetun ter ſtellte ſich die Kommiſſion ablehnend
gegenüber

Kläranlage Jn Köln iſt die neue Kläranlage fertiggeſtellt
Auf Einladung des Oberbürgermeiſters fand dort am Dienstag
nachmittag eine Beſichtigung der Kläranlage durch die Stadt
verordneten ſtatt Stadtbanrat Steuernagel dankte ſeinen Mit
arbeitern ſowie den Unternehmern und Lieferanten für die tat
kräſtige Unterſtützung bei dem Bau der gewiſſermaßen den
Schlußſtein der Kölner Kanaliſation bedeute Seit dem Jahre 1881
ſeit Beginn der Stadterweiterung ſei man mit dieſem großen
für die Löſung der hygieniſchen Verhältniſſe in der Stadt Köln
bedeutſamen Werke beſchäftigt und es ſeten bis heute etwa 173 Km
gemauerte Kanäle und 111 Km Rohrkanäle ſowie 255 km Anſchluß
leitungen mit 9800 Stück Straßenſinkkaſten mit einem Koſten
aufwand von etwa 20 Millionen Mark in mühevoller und oft
gefährlicher Arbeit ausgeführt worden

Jn der Anugelegenheii Vach Jencio Das Kirchenblatt für
die Paulusgemeinde vom Mai entbält in der bekannten An
gelegenheit des Pfarrers Bach und de üſters Jencio nach
ſtehenden Vermerk Auf Beſchluß des Gemeindekirchenrats teilen
wir noch folgendes mit Jn der März Nummer d Bl machte
der Gemeindekirchenrat gegenüber unvollſtändigen und irrigen
Nachrichten einiger hieſiger Tageszeitungen die Mitteilung daß
das Königliche Konſiſtorium zu Magdeburg in dem Disziplinar

verfahren gegen den Küſter Jencio am 14 Februar d J ent
ſchieden hat daß die Behauptung Jencios Pfarrer Vach
habe einen Meineid oder fahrläſſigen r geſchworen
unbegründet iſt Jencio iſt wegen dieſer und einer Reiheanderer amtlicher Kerſeb langen unter Zubilligung mildernder

Umſtände bei Belaſſung im Amt zu einer Geldſtrafe von 150 M
und zur Tragung der Hälfte der Koſten verurteilt worden
Zu dieſer Mitteilung hat der Verteidiger Jencios Herr Rechts
anwalt Dittenberger eine angebliche Berichtigung erlaſſen unter
Hinweis auf einzelne Punkte die in der Erklärung weder be
hauptet noch in Abrede geſtellt waren und bat damit Ver
anlaſſung zu verdächtigenden Bemerkungen in hieſigen Zeitungen
gegeben Demgegenüber ſei bemerkt daß die ausführlich be
gründete Entſcheſdung der Hauptverhandlung vom 14 Februar
d die dem Gemeindekirchenrat neuerdings zugeſtellt worden
iſt ſeine oben augeführte Mitteilung nach allen Seiten hin be
ſtätigt Jm übrigen haben ſich Gemeindekirchenrat und
Vertretung genötigt geſehen in der Jencioſchen Angelegenheit

weitere Schritte zu tun Jm Jntereſſe der Klärung der An
gelegenheit wird mit Dauk begrüßt werden wenn Herr Rechts
anwalt Dr Dittenberger ſich dazu äußert

Die Verwaltung der Sektion IV der Kuappſchaftsberufs
genoſienſchaft hat ihren zwanzigſten Bericht den für das Jahr
1905 herausgegeben Jn aller Kürze ſei dem Berichte ent
nommen Zum Zwecke der erſtmaligen Rentenfeſtſetzung wurden
vom Krankenhauſe Bergmannstroſt und von anderen Kranken
häuſern und behandelnden Aerzten 1767 Gutachten abgegeben
Jn 871 Fällen einſchl der im Berufungs oder Rekursverfahren
als entſchädigungspflichtig anerkannten Fälle wurden Unfall
entſchädigungen feſtgeſtellt gegen 925 Fälle im Vorjahre Da
gegen wurde der Anſpruch in 268 Fällen abgelehnt Der Betrieb
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des Krankenhauſes Bergmannstroſt war auch im a bgelaufenJahre normal anſſeckende Krankheiten und andere das dein
verfahren ſtörende Einflüſſe kamen in nennenswerter Weiſe nicht
vor Es wurden in 286 Plätzen 2578 Kranke an 97,601 Ver
pflegungstagen verpflegt 68 Kranke ſind geſtorben De Rechnung
der Verwaltungskoſten der Sektion ſchließt mit 285,911,87 M
Einnahmen und mit 277,285,834 M Ausgaden ab Die Rechnung
über die Koſten der Unterhaltung vom Bergmanns troſt zeigt
342,956,65 M Einnahmen und 342,466,43 M Ansgaben Die Um
lageberechnung für 1905 ergibt folgendes Bild Die Unfall
entſchädiaungen der Sektion IV betragen 1,522,427,74 M Davon
ab Differenzen des Vorjahres 365,05 bieiben 1,522,062,69 M
Hierzu Koſten der Fürſorge für Verletzie innerhalb der Warte
zeit 128,145,99 M und die Verwaltungskoſten dar Sektion
einſchl der Koſten der Unfallunterſuchung uſw des Rechtsgangs
und der Unfallverbütung 115,995 M 244,140,99 M zuſammen
1,766,202,68 M Hierzu die gemeinſam zu tragenden Laſten Die
Verteilung derſelben erfolgt im Verhältnis des vorſtehenden
Umlagebetrages zum entſprechenden Geſamtbetrage aller KSektionen
welcher ſich auf 19,241,084,25 M ſtellt Die Verwalteimngskoſten
des Genoſſenſchaftsvorſtandes 54,947,66 We die Ausfälke an Um
lage für 1904 32 913,33 zur Ergänzung des Betriebsfonds
10,000,00 M zuſammen 97,860,99 M Darauf kommen in An
rechnung Zinſen des Betriebsfonds 7355,42 die eingegangenen
Geldſtrafen 100 die nachträglich eingegangenen bereits in
Ausfall geſtellten Umlagebeträge 5394,15 M 12,849,57 M
bleiben 85,011,42 M Sie werden auf die einzelnen Sektionen
im Verhältnis der Sektionsumlage zur Geſamtumlage der Knapp
ſchaftsBerufsgenoſſenſchaft 19,241,084,25 verteilt Danach
entfällt auf Sektion IV 7,803 48 M Zuſchlag zum Reſervefonds
9 Prozent des geſetzlichen Beſtandes von 38,718,122,641 M
3,484,631,04 abzüglich der Zinſen für 1905 1,266,032,13 M
bleiben 2,218,598,91 M Von der Sektion IV ſind nach gleicher
Verteilungsart aufzubringen 203,652,64 M Mithin ſind um
zulegen 1,977,659,80 M Die Geſamtzahl der Beitragseinheiten
r und es entfallen auf 1000 Beitragseinheiten
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Friſenre Jm kleinen Kaiſerſaale fand geſtern abend eine Ver
ſammlung der Mitglieder der Barbiere Friſeure und Perücken
macher ſtatt Es wunde beſchloſſen die Preiſe für Raſieren und
Haarſchneiden zu erhöhen

Neuigkeiten vom aktuellen Bilderaushange der SaaleZe itung
Jm Schaukaſten in der Saale Zeitungs Paſſoge ſind an Pildern
nen ausgeſtellt Zum Tode des Miniſters Budde Zur Eröffnung der Weltausſtellung in Mailand am 28 dprii das
Hauptportal der Ausſtellung ein Blick über einen I derſelben

Die olympiſchen Spiele in Athen Blick auf die Königsloge im
Stadion Blick auf das Stadion Uebungen der däniſchen
Turnerinnen

Ein ſehr gerechtes Urteil Der ſchon vielfach vorbeſtrafte
Geſchirrführer Wiegandt fuhr an einem Märztage in
ſtark angetrunkenem Zuſtande mit einem Laſtwagen durck die
Magdeburgerſtraße und ſchlug ſo unſinnig auf ſein
Pferd los daß Paſſanten ſich darüber aufhielten und durch
einen Polizeiſergeanten ſeinen Namen feſtſtellen ließen Ein zu
fällig vorbeikommender Buchhalter der Firmo bei der 2B als
Geſchirrführer beſchäftigt war ließ den betrunkenen Menſchen
durch einen Stellvertreter ablöſen Geſtern fand die Schöffen
gerichtsverhandlung in dieſer Angelegenheit ſtatt Der Amts
anwalt beantragte drei Tage Haft wegen Trunkenheit und vier
Tage wegen Tierquälerei und führte in ſehr dankenswerter Weiſe
aus es ſei zu bedauern daß ein ſo kluges Tier wie
ein Pferd in der Gewalt eines rohen WMenſchen
der ſich im Militär und Zivilſtand ſchlecht geführt habe ſein
müſſe Der Gerichtshof erkannte demgemäß auf ſieben
Tage Haft

Die Vogeifänger ſind wieder bei der Arbeit ſo hört man
manchen Spaziergänger mit Entrüſtung ſagen Die gefährlichſten
Feinde der lieblichen Sänger die kürzlich erſt zu uns zurück
gekehrt ſind dieſe Sorte Menſchen Hätten dieſe Tagediebe
keine Abnehmer für die teils in Netzen teils mit Leimrnten oder
mit der Hand gefangenen Tierchen ſo würden ſie das Geſchäft
ſchließlich ſein laſſen ſo aber finden ſie immer Abnehmer die
wiederum ein Geſchäft damit treiben Wie uns mitgeteilt wird
treiben die Vogelfänger immer noch ihr unſauberes Haundwerk
ungeniert auf den Paſſendorfer Wieſen und in den Waldungen
der Umgebung Jhr Hauptaugenmerk richtet ſich auf die
Nachtigallen Die Vogelfänger bezeichnen ſie ſeltſamerweiſe mit
dem Namen Rotſchwänzchen Will man eine Ausrottung des
Vogelfanges durchführen ſo muß man auch die Abnehmer der
Vogelſteller im Auge haben

Schrebergartendieb Mit dem am Sonnabend in den Schreber
gärten in der Turmſtraße beim Kaninchendiebſtahl abgefaßten
Arbeiter Dietrich ſcheint die Polizei einen geriebenen Schreber
gartendieb erwiſcht zu haben Jn ſeinem Schrebergarten an der
Wörmlitzerſtraße wurden geſtern von einem anderen Garten
beſitzer ein paar Tauben welche ihm vor acht Tagen durch Ein
bruch aus ſeinem Stalle geſtohlen waren als ſein Eigentum
erkannt und von Dietrich auch bald herausgegeben Er will ſie
von einem 18ährigen Jungen für 1,50 M gekaufk haben

Unfall Am Donnerstag abend 10 Uhr fiel vor dem Hauſe
Riebeckplatz Nr 3 eine Frau von einem Motorwagen der
elektriſchen Bahn und verletzte ſich am linken Fuß ſie konnte
jedoch nach kurzer Zeit ihren Weg fortſetzen

Von Krämpfen befallen wurde am geſtrigen Vormittage der
Arbeiter Paul Thalmann auf dem Marktplatze Er wurde zu
nächſt nach der Wache des 1 Polizei Reviers gebracht und
nachdem er ſich etwas erholt ſeiner Wohnung zugeführt

Selbſtmordverſuch Am Donnerstag abend gegen 92 Uhr
ſchoß ſich inſolge eines Streites mit ſeiner Frau der Arbelter
Fritz Wolfram Langeſtraße 29 wohnhaft in ſeiner Wohnung
mit einem Taſchenteſching zwei Kugeln in die Bruſt um ſich zu
töten Er erreichte jedoch ſeinen Zweck nicht ſondern wurde
nachdem ihm ein Notverbond angelegt im ſtädtiſchen Kranken
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wagen nach der chirurgiſchen Klinik gefahren Die Verletzung
r irrt t Wen a

Bei einer Streife in der verfloſſenen Nacht wurden zweimännliche Perſonen im Hühnerſtall Vee Grundſtücks Delitzſcher

traße 8 nächtigend vorgefunden Auch im BVezirke der Wache
rotha wurde eine männliche Perſon im Strohdiemen nächtigend

angetroffen

Vereins und Verſammlungsnachrichten
Der Verein der Liberalen für Halle und im Saalkreiſe lädt

für Freitag 11 Mai in dem kleinen Kalſerſaale zu einer Ver
ſammlung ein Herr Landtagsabgeordneter Gyßling
aus Königsberg ſpricht über das neue Einkommen
ſteuergeſetz Herr Gyßling iſt Mitglied der betreffenden
Steuerkommiſſion im Abgeordnetenhauſe Namentlich für die
Haus und Grundbeſitzer dürfte dieſer Vortrag von größtem
Jntereſſe ſein

nun des Vereins der LAerzte im Regierungsébezirk
Merſeburg ie von zirka 60 Aerzten beſuchte Frühjahrs
verſammilung wurde geſtern um Uhr von dem Vorſitzenden
des Vertins Herrn Dr Herzau Halle im Grand Hotel Verges
eröffnet Der Vorſitzende gab bekannt das im Laufe des ver
floſſenen Halbjahres ſechs Mitglieder des Vereins die de
Opitz Aiſchersleben Born und Eßlinger Weißenfels Haun Roßla
Krecke KAuerfurt und Lüdicke Halle geſtorben ſind Herr Geheim
rat Weber und Hr Sanitätsrat Fienſch welche zu Ehrenmitgliedern
ernannt ſind ſtatteten für die ihnen erwieſene Auszeichnung
Dank ab Der Vorſitzende teilte dann mit daß der General
ſekretär des Deutſchen Aerztevereinsbundes vor einer Annahme
einer Kaſſenarztſtelle bei den Mittelſtandskaſſen warnt bis der
diesjähſcige Aerztetag in Halle ſeine Beſchlüſſe gefaßt hat Der
Koſſenbericht ergab einen Beſtand von 2009,560 Mark das Ver
mögen des eiſernen Fonds beträgt 6794,77 Mark Nach Prüfung
der Rechnung wurde dem Kaſſierer Entlaſtung erteilt Als Dele
gierter für den Aerztetag in Halle wurde Herr Dr Herzau
als zweiter Delegierter Herr Dr Berthold Weißenfels gewählt
Herr Hr Rothaler Hettſtedt ſprach über das neue Preußiſche
Land esſeuchengeſetz Darauf hielt Herr Profeſſor Leſer
einen Vortrag über die ſogenannte Bierſche Staunng
Er ſehte auseinander daß die Hyperämie Blutſtauung ein
Heilmittel iſt das man als ein Wunder anſehen könnte
Vier begann ſeine Verſuche 1892 es iſt zu verwundern
daß ſeine Methode erſt jetzt allmählich in die Praxis
eindringt Die Hyeprämie iſt ein Abwehrmittel gegenüber den
in den Körper eindringenden Giften und Schädlichkeiten Zur
Erzeu gung der Hyperämie wendet Vier heiße Luſt Schröpf
köpfe Saugapparate und die ſogenannte Stauungsbinde an
Der Redner beſprach darauf die verſchiedenen akuten und ent
zündlichen Affektionen bei welchen die neue unſeren bisherigen
Anſchauungen direkt widerſprechende Methode erfolgreich An
wend tung findet z B bei Sehnenſcheiden und Zellgewebs
Entzücndungen akuten Ohreiterungen und vor allem bei tuber
kulöſen Gelenkentzündungen Jn der Diskuſſion hob Herr
Dr Khaasler hervor daß die Methode auch ihre Gefahren in
ſich derge und vor allen bei akuten fortſchreitenden Eiterungen
mit Worſicht anzuwenden ſei Dr Haasler warnte vor einer
kritikloſen Anwendung in der allgemeinen Praxis und riet die
Beheindlung vorläufig dem Krankenhauſe zu überlaſſen Der
Vorſitzende dankte für die intereſſanten Ausführungen und ſchloß
die Sitzung um 4 Uhr Ein gemütlich2 Mittagsmahl hielt
viele Herren in fröhlicher Stimmung zuſammen

Handlungsgehilfen Der von der Hauptverſammlung des
Vereins für Handlungs Kommis von 1858 Kauf
männiſcher Verein in Hamburg am 21 April genehmigte
Jahresbericht für das Jahr 1905 bietet wiederum ein an
ſchanliches Bild über die rege Tätigkeit des Vereins auf dem
Gebiete der Stellenvermittiung der Sozialpolitik und der

Wohylfahrtspflege Jm Jahre 1905 konnte der Verein 6779
Vereinsangehörigen und zwar 6523 Gehilfen und 256 Lehrlingen
Stellen verſchaffen Damit iſt das Ergebnis des Vorjahres das
bezüglich der Stellenvermittlung das erfolgreichſte ſeit dem Be
ſtehen des Vereins war um 323 Veſetzungen übertroffen worden
Von ſozialpolitiſchen Aufgaben beſchäftigte den Verein in erſter
Linie die Regelung der Arbeitszeit in kaufmänniſchen Geſchäften
an Sonn und Werktagen Bezüglich der Regelung der
Sonntagsruhe in offenen Verkaufsſtellen und in Kontoren ver
anſtaltete der Verein im März 1905 eine Umfrage bei ſeinen
Bezirken Das Ergebnis der Umfrage wurde in einem ausführ
lichen Gutachten zuſammengeſtellt und näher erläutert das im
Mat vorigen Jahres der Geſellſchaft für ſoziale Reform auf
ihren Wunſch bin erſtattet wurde Weitere Wünſche des Vereins
bezüglich der Regelung der Arbeitszeit und der Abänderung der
einſchlägigen Fragen in der Gewerbeordnung wurden in einer
Eingabe vom 6 November v J dem Reichsamte des Jnnern
zur Berückſichtigung vorgelegt Für die Einführung des 8 Uhr
Ladenſchluſſes waren viele Vezirke des Vereins erfolgreich tätig
Die Vorſchläge des Beirates für Arbeiterſtatiſtik betreffend die
geſetzliche Regelung der Arbeitszelt in den Kontoren veranlaßte die
Verwaltung zu dieſer Frage erneut Stellung zu nehmen und
ihre diesbezüglichen Wünſche in beſtimmten Leitſätzen zuſammen
zufaſſen deren wichtigſter dahin lautet daß der Verein für
eine geſetzlich feſtzulegende nnunterbrochene Ruhezeit von
13 Stunden bei Gewährung von 2 Stunden Mittagspauſe in den
Kontoren und ſolchen kaufmänniſchen Betrieben die nicht mit
offenen Verkaufsſtellen verbunden ſind eintreten wolle Auch im
verfloſſenen Jahre ſuchte der Verein durch Verbreitung von
Rundſchreiben die Gewährnng von Sommerurlanb zu fördern
Die im Kreiſe der Kaufmannſchaft vielfach beſprochene Frage der
Beſtechung von Angeſtellten beantwortete die Verwaltung des
Vereins in einem an die Hamburger Deputation für Handel und
r d e ken a daß im Geſchäftsverkehre

enechung von Angeſtellten wohl um ſich gegriffen hättedaß aber kein eng r age h ken
mmungen zu verſchärfen eber die Erziehung und Ans

bildung des Nachwuchſes im Kaufmannsſtande änßerte ſich die
Verwaltung in zwei Gutachten welche ſich einmal mit der
Regelung des Unterrichts in Handeisrealſchulen und weiter mit
der Einführung des Fortbildungsſchulzwanges in Hamburg be
ſchäftigten Bei Bearbeitung der ſtaatlichen Penſionsverſicherung
der Privatangeſtellten hatte der Verein die Genugtuung daß die
von der Verwaltung ſchon im Jahre 1904 vertreten Anſicht
über dieſe Frage auch im Kreiſe des Hauptausſchuſſes für ſtaat
liche Penſionsverſicherung der Privatangeſtellten Anklang fand
und vom Deutſchen Werkmeiſter Verbande unterſtützt wurde
Bekanntlich beſitzt der Verein eine Reihe von W ohlfahrts
kafſen Aus der Abrechnung für 1905 ergibt ſich daß die
Geſamteinnahmen des Jahres 452 899,59 Mark betrugen ihnen
ſtanden Geſamtausgaben in Höhe von 443 001,49 Mark gegen
über Jnfolge des vorhandenen Ueberſchuſſes erhöhte ſich das
Kapitalkonto auf 279 716,48 Mark Jm Lanfe des Berichtsſjahres
traten dem Verein 10 546 Perſonen als Mitglieder dei Die Zahl

rc Kurng ger 31 Dezember 1905 72 9359
ca auf des erſten Vierteljahres 1906 beltef ſialiederzahl auf über 75 000 hin vie in

deshalb die geſetzlichen Be

mmrrsverwaltung Halle et wen Aaeptervert e desen un iel gat eder des Regie
errungsbezirks eburg angehören am Sonnabend undSontw ihre welle Vezirisverfammlun hier im Reſtaurant

Schultheiß ab Zur Beratung kommen die für den Verbands
tag geſtellten für die Entwicklung des Verbandes ſehr wichtigen
Anträge der Verbandstag findet während der Pfingſttage in
Breslan ſtatt Für Sonntag nachmittag iſt ein Ausflug ins
Saaletal vorgeſehen Auch Gäſte w7 d gat

ſeiſcherverſammlung Am letzten Sonntag fand im Goldenene h Vorſtahdsſibung des Bezirks Sachſen Anhalt vom
Dentſchen Fleiſcherverbande ſtatt Es wurde die Tagesordnung
für den Bezirkstag in Delitzſch feſtgeſetzt dieſen T

Der Harzklub Zweigverein Halle vertellt in dieſen Tagen dleſoeben r gen Harzklub Routenkarte der anerkannt beſte
Führer durch den Harz an ſeine Mitglieder gratis Dieſelbe
Karte ſowie die beiden Broſchüren Verzeichnis von 125
empfehlenswerten Harztouren für 1 bis 4 Tage und Verzeichnis
der Sommerfriſchen Kur und Badeorte im Harz beides gleich
falls ſoeben erſchienen ſind vom Schriſtführer des Vereins
Hofmnſikaltenhändler Reinhold Koch zu beziehen

erein für Naturkunde Sonnkag den 6 Mai Ausflug mitDen n Wettin Abfahrt vom Hettſtedter Bahnhof vor
mittag 10 Uhr nach Beeſenſtedt

Die Turnerſchaft von Halle und Umgegend unternimmt nächſten
Sonntag ihren erſten diesjährigen Turnmarſch durch die Heide
über Bennſtedt nach Teutſchenthal Abmarſch mittags 1 Uhr
vom Hettſtedter Bahnhof

Der Verrin ehemal Artilleriſten hält morgen am Sonnabend
ſeine Monatsverſammlung ab Die Verſammlung wird an
dieſem Abend die Fahnenſchleife in Empfang nehmen die
dem Vereine von dem Kaiſer anläßlich des 25 Stiftungsfeſtes
verliehen worden iſt Für die Anmeldungen zum Artilleriſten
appell am 20 Mai in Magdeburg iſt dieſer Abend der Schluß
termin

Familienabend bon St Ulrich Der Evangellſche Jünglings
und Jngendverein von St Ulrich veranſtaltet zur Feler ſeines
11 Stiftungsfeſtes nächſten Sonntag in den Kaiferſälen einen
Fomilienabend Außer Geſängen Deklamationen einer An
ſprache von Herrn Paſtor Richter und Turner Aufführung ver
zeichnet die Feſtordnung noch die Darſtellung von Szenen aus
Wildenbruchs hiſtoriſchem Schauſpiel Die Quitzows in ſechs
Aufzügen durch ca 20 Mitglieder Zum Einlaß berechtigende
Feſtordnungen a 25 Pfg ſind von 7 Uhr ab am Saal
eingang zu haben Rechtzeitiges Erſcheinen iſt des großen An
drangs halber geboten

Kunſt und Wiſenſchaft
Gegen die Wiederherſtellung der Peterskirche in Erfurt richtet

ſich ein Aufſatz des früheren Konſervators der Provinz Sachſen
Dr O Doering in der Leipziger Banzeitung Doering
beſchäftigt ſich zunächſt mit dem Aufruf für einen ſtilgerechten
Ausban und weiſt darauf hin daß dieſer noch nicht einmal an
gibt ob bei der geplanten Wiederherſtellung zwei oder vier
Türme in Frage kommen Jm weiteren wirſt der Verfaſſer die
Fragen auf welchen praktiſchen Nutzen welchen künſtleriſchen
und welchen wiſſenſchaftlichen Wert der Bau dem Hundert
tauſende geopfert werden ſollen zu bieten vermag Dabei ver
tritt er den Standpunkt daß der Andreasgemeinde mit der
Herſtellung der alten Peterskirche nur wenig gedient iſt und be
ſtreitet daß es in irgend einer Art praktiſch oder nötig ſei das
Gebäude der Peterskirche proteſtantiſch gottesdienſtlichen Zwecken
zuzuſühren Außerdem bezweifelt Doering die Möglichkeit die
Peterskirche dem alten Zuſtand wahrheitsgemäß nachzubilden
und ſpricht ſich für die Erhaltung des Baues in ſeinem
jetzigen Zuſtand aus

Das Geburtshans Johann Sebaſtian Bachs zu Eiſenach das
ſeit dem 1 Januar in den Beſitz der Nenen Bach Geſellſchaft
zu Leipzig übergegangen iſt wird gegenwärtig zu einem Bach
Muſenm hergerichtet Das ſchlichte Gebände macht noch heute
den Eindruck eines anſehnlichen bald nach dem Dreißigjährigen
Kriege errichteten Bürgerhauſes Die Jnnenräume tragen meiſt
noch das alte Gepräge Die Wohnſtube des Oberſtocks mit dem
Guckfenſterchen nach der Haustüre mit dem alten Klopfer die
aus dieſer Famllienſtube auf Stufen zu erreichende niedrigere
Schlafkammer das Geburtszimmer Sebaſtians und die kleine
Küche ſind gut erhalten und bedürfen nur geringer Erneuerungen
Nur dieſe oberen Räume werden den Zwecken des Muſeums
dienen Dieſes wird u a enthalten Die Werke Joh Seb Bachs
Urhandſchriften Fakſimile und Abſchriften gedruckte Ausgaben
aller Art Briefe und Urkunden J S Bachs Schriften über
ihn Bildniſſe J S Bachs Originale und Nachbildungen
Bilder aus den Städten ſeiner Wirkſamkeit Stadtbilder Kirchen
Orgeln Muſikinſtrumenke wie ſie Bach in ſeinen Werken ver
wandt hat Werke Handſchriften Schriften und Bilder der
anderen Vache ferner von Lehrern Vorgängern Zeitgenoſſen
Schülern und Förderern ſeines Andenkens Thüringer Hausrat
aus Vachs Jngendzeit um 1685 bis 1695 und früher Die
feierliche Weihe des Muſeums wird mit einem Bach Feſt
verbunden zu welchem bereits namhafte Künſtler ihre Mit
wirknng zugeſagt haben Wie aus London berichtet wird
fand dort am 1 d M in der äoliſchen Halle ein Konzert zu
Gunſten des Fonds für den Ankauf des Bach Haufes in
Eiſenach und zur Umgeſtaltung desſelben zu einem Bach
Muſenm ſtatt Das Programm beſtand ans Bach ſchen Werken
die der Londoner Zuhörerſchaft zum Teil nen waren

Die Prellerſchen Odhſſeebilder die von Hofrat Profeſſor
Donadini Dresden beim Abbruch des Römiſchen Hauſes abgelöſt
worden ſind ſollen bekanntlich in der großen Halle der
Leipziger Univerſitätsbibliothek Aufſtellung finden Die
Mittel für Reſtaurierung und Anbringung der Bilder ſind laut
L jetzt vom Staate bewilligt worden Zugleich iſt

Profeſſor Don adini mit den Arbeiten zur Anbringung der
Bilder beauftragt worden

Tas lateiniſche Vorleſungsverzeichnis eine der altertümlichſten
an der Univerſität Berlin beſtehenden Einrichtungen wird
endlich abgeſchafft Nach Anhörung der Fakultäten und mit
Zuſtimmung des Minſſteriums hat wie uns geſchrieben wird
der akademiſche Senat beſchloſſen das Vorleſungsverzeichnis vom
Winterſemeſter 1906/07 ab nur noch in deutſcher Sprache
herauszugeben Es ſoll aus drei Teilen beſtehen einem Ver
zeichnis nach Fächern einem Verzeichnis nach Dozenten und der
Stundenüberſicht außerdem ſoll ein alphabetiſches Verzeichnis
auch mit einem Titelblatt und einem Jnhaltsverzeichnis ver
ſehen werden Als Format iſt Großoktav gewählt Die Re
daktion des Verzeichniſſes iſt dem Leiter der akademiſchen Aus
kunftsſtelle Prof Dr Paſzkowski übertragen worden

Die feierliche Eröffunng der Deutſchen Kunſtausſtellung 1906
zu Köln findet morgen um 11 Uhr vormittags ſlatt Der
Protektor der Ausſtellung Großherzog Ernſt Ludwig
von Heſſen wird der Eröffnung beiwohnen Die Feſtrede bei
der Eröffnungsſeier hält Prof Hans Thom a Nach dem Feſt

und der Feſttellnehmer eröffnet und danach demBeſuch zug t gemacht Die Stadt Köln der

ren m r 1 tag dort hauptverſammlun 1Gürzenich einen Feſtabend in ſtfreunbe
Guſtav Mahlers neneſte Shmphonie Wle aus Wi

ſchrieben wird bat Guſtav Madler ſeine ſechſie Syeh v
nunmehr vollendet und in wenigen Wochen beriits phonle
dem Muſikfeſt zu Eſſen das Werk zum erſtenmal ertönen auf
perſönlicher Leitung des Komponiſten Ein Programt ter
Mahler diesmal ſeiner Symphonfe nicht mit nicht einmal gab
Andeutung über den Jnhalt des Werkes iſt vorhanden ür
deutlicher ſpricht die Beſetzung die dieſe Symphonie m
langt Beſonders die der Schlaggwerke Etwas äbnii
hat man noch nicht geſehen Es ſind da zu zählen ihe
Pauken eine kleine Trommel eine aroße Trommel Ein fünf
Tamburin Kubglocken Glockenſtränge Glockenſpiel Tilele
Xylophon Celeſſe und last not least die on el
maſchine Ein Symphoniker hat ſie vor Mahler wohl üde
haupt noch nicht verwandt dieſe viereckige Rieſentrommel t
für gewöhnlich mit einem Klöppel geſchlagen wird d
Mahler genügte ſelbſt dieſer Effekt mit dem Klöppel nicht und
mußte denn ſtatt ſeiner ein ſchwerer Holzhammer ſo
nommen werden mit dem nun auf die Trommel gehauen w
daß es den Eindruck erweckt als wolle der Komponiſt hier
Erddeben miſitoliſch illnſtrieren Auch der großenTrommel hat Mabhler eine Neuheit zugedacht Auch die
vermeidet er den Klöppel und ſetzt Ruten an feine Stelle mit
denen um einen ganz eigenen Effekt zu erzielen bald heftige
bald leiſer über die Trommel geſtrichen wird Hoffentig
ſtürzt das Konzerthaus in Eſſen dabei nicht ein ch

Jnternationaler Kongreß ſür angewandte Chemieom wird vom 3 Mai gemeldet Jn der Schücsſibing i
Jnternationalen Kongreſſes für augewandte Chemie wurde be
Weſen den XII Kongreß im Jahre 1909 in London ab
zuhalten

Das Gerücht von Nodins Erkrankung ſcheint ſich erfreulicher
weiſe nicht zu beſtätigen Der Pariſer Korreſpondent des
B T telegropbiert ſeinem Blatte Das Gerücht von einer

Erkrankung Rodins lief in Paris vor zehn Tagen in einigen
engeren Kreiſen um Es ſtellte ſich ſofort als falſch deraus
Catulle Mendès und mebrere Freunde Rodins erklärten mir
daß ſie Rodin noch in den letzten Tagen in völliger Ge
ſundheit geſehen hätten

Zu Ehrendoltoren der Univerſität Philadelphia wurden any
läßlich der 200 jährigen Feier der Geburt ihres Gründers
Benjamin Franklin promoviert König Eduard VII der ſi
durch den engliſchen Botſchafter vertreten ließ der italieniſche
Erfinder Marconi der amerikaniſche Philanthrop Ca rnegie
und der Angliſt Prof Dr A Brandl der als Vertreter der
Berliner Univerſität und der Akademie der Wiſſenſchaften er
ſchienen war

J Hochſchulnachrichten Zur Erlangung der Doktorwürde legte
Herr Martin Her zfeld aus Haigerloch in Hohenzollern der
philoſophiſchen Fakultät der Univerſität Halle ſeine Jnaugural
Diſſertation Logik und Meiaphyſik in ihrem Verhältnis zur Theorie
der Erfahrung vor P Jm Winterſemeſter 1905/06 wurden
an der Univerſität Leipzig in der theologiſchen Fakultät Geh
Nat Prof Dr Heinze zum D theol honoris causa und zwei
Herren zu Lizentiaten der Theologie promoviert Jn der
turiſtiſchen Fakultät promovierten 115 Herren außerdem wurde
Prof Dr Eduard Sachanu Berlin zum Ehrendoktor ernannt
Jn der mediziniſchen Fakultät promovierten 88 Jnländer und
2 Ausländer Jn der philofophiſchen Fakultät erwarben 75 Herren
die Doktorwürde Aus Göttingen wird berichtet Privat
dozent Dr Pütter Aſſiſtent am phyſiolgiſchen Jnſtitut wird
ſich im Auftrage der Regierung nach DeutſchOſtafrika begeben
um in Dar es Salagam ein biologtiſches Jnſtitut ein
zurichten Die Göttinger kgl Geſellſchaft der
Wiſſenſchaften hat für den 15 und 16 Oktober d J ſämt
liche deutſchen wiſſenſchaftlichen Körperſchaften zum Kartell
tag in Göttingen einberufen Wie die Zeitſchrift für öffent
liche Chemie mitteilt hält die Deutſche Bunſen Geſeil
ſchaft vom 20 bis 23 Mai ihre diesjährige Hauptverſammlung
in Dresden ab Seinen 70 Geburtstag felert morgen
Prof Dr J Friedrich Ordinarius für Geſchichte an der
Univerſität München Oſtern 1905 wurde Prof Friedrich nach
40 jähriger Dienſtzeit von der Verpflichtung zur Abhaltung von
Vorleſungen enthoben

ch Bühnenchronik Der durch Gaſtſpiele auch in Halle
beſtens bekannt gewordene Schauſpieler Otto Mauren vom
Leipziger Schauſpielhauſe hat das El bin ger Stadttheater
gepachtet und übernimmt es im Herbſt dieſes Jahres
Marie Wittich und Alfred v Vary von der Dresdner
Hofoper werden in den fünf diesjhrigen Bayreuther Feſt
ſpielaufführungen von Triſtan und Jſolde die Titelrollen
ſingen Die Sängerin Frau Szoher die bösbher erſte
Soubrette an der kgl Oper zu Budapeſt war iſt für das
Berliner kgl Opernhaus verpflichtet worden Ernſt
v Wildenbruchs Heinrich Dramen ſollen im nächſten
Wintex in den Spielplan des Berliner kgl Schauſpielhauſes
übernommen werden Die nächſte Pariſer Theaterſalſon
ſoll die Uraufführung von Maſſenets nenueſter Oper

Ariane bringen zu der dem Komponiſten diesmal Catulle
Mendès das Libretto geliefert hat

r Kleine Mitteilungen Das Dieckerhoff Denkmal für
die Tierärztliche Hochſchule zu Berlin wird der Bildhauer
Profeſſor Ernſt Hert er ausführen Es erhält die Form einer
Herme Der Bildhauer Wilhelin Schwind in Frankfurt a M
iſt nach langem Leiden 56 Jahre alt geſtorben Schwind
war ein hervorragender Modelleur auf dem Gebiete der Silber
ſchmiedekunſt Die deutſchen Aerzte die ander Riviera
praktizieren haben ſich zu einem Riviera Verein zuſammen
geſchloſſen zwecks Förderung der wiſſenſchaftlichen und kollegialen
Jntereſſen und der Vervollkommnung der hygien Einrichtungen
an der Riviera Zentralſitz iſt Nizza Prof Dr Hermann Althol
erſter Lehrer am Realgymnaſium zu Weimar iſt geſtorbe
Von ſeinen wiſſenſchaftlichen Veröffentlichungen verdient m
lateiniſche und die deutſche Ausgabe mit ſorgfältigem Kom
mentar des Walthari Liedes genannt zu werden Zu der J
Vorabend des diesjährigen Roſenfeſtes in Worms a
findenden Hebbelfeier iſt auch die greiſe Witwe des Dichter

rau Chriſtine Hebbel in Wien eingeladen worden ſt
ie Münchener medizin Wochenſchrift bekannt

Eigentum einer Aerztegenoſſenſchaft hat im abgeigufenen Je
beträchtliche Ueberſchüſſe erzielt Die Geſamtſumme der m
wendungen für Wohilfahrts Einrichtungen und Wohltätigkelt ſr
trägt 11,470 Mark Der Werkkunſt zuſolge errichtet man es
Wöiſtler am Themſenfer bei der Londoner Vorſtadt Cbe
ein Denkmal das 40,000 M koſten ſoll

akt wird die Ausſtellung durch einen Rundgang des Proteltors

Jeder Käufer verlange bei R Flkan
e anf Wirtſchaftsartilel und blane Emnillewaren

m e r doppelte Rabatt MarKen
oder 10 Vrozent in bar

ſte

har

in

Fe

Gr



c ſich
niſche

egie
r der

er

legte

n der

Ural
eorie
irden
Geh

zwei
der

urde

annt
und

erren
civat
wird

eben

ein
der

ſämt

el l
ffent

eil
lung
yrgen

der

nach

von

alle
bom

eater

2

ner
Feſt

W

Bin getroffen sind

G FPingst Veuheitemne
e

S

S
oder ele terAn zug und Pnſetot Stoffe

Spezialität

Anzüge Ia 99 m
Paletots Na m
Gr

feine Herrenseohneiderei

h är Ulrichstr 21, G
Seiteneingang

beiten als

zu wollen

Automatiseh betätigtoe

Geschäfts Eröftnung
Mit heutigem Tage eröffnete hier Leipzigerſtr 88 I ein

Juſtallationsgeſchäſt für Elektrotechnik
Empfehle mich zur Ausführung aller ins Fach ſchlagenden Ar

Licht u Kraftanlagen im Anſchluß an das ſtädt Elektrizitätswerk
Treppenbelenecehtungen

Telephon Haustelegraphen sSignalanlagen 2c
Reelle Bedienung und Verwendung beſter Materialien zuſichernd

bitte ich höflichſt im Bedarſsfalle ſich meines Unternehmens erinnern
Hochachtungsvoll

Willy schanaf m inn
Leipzigerſtraße 88 I Telephon 1812

Am Wintergartenſteht vom J Mai ab
1 Waggon Lorbeerbäume zum Verkauf

Veber Macht
hart und bochglänzend ſind meine

echten Pernſteinlackkarben
in allen Nuancen a Büchſe netto 2 Pfd Jnh 1,50 bei 5 kg a kg 1,40
Ferner empfeble Lackte Farben Pinſel Vronzen

Leim Maſerpapier Firnis etr etr
zu billigſten Preifen

D9 50 Rabatt äün MHarken
Drogerie Wrrüceelurüchi HBüäcedel

Merſeburgerſtraße 33 Fernruf 1917

Fiertrieen Gaghelrung S k aiser

Otto Rurknarät Gognac
I IStalt gerstzhieh geschötzte

a enpuiiſ
De Telephon No 1760 r

Gr Müärlrerſtr 17

preiswürdigsta Uarke
S J

wird immer

z Best eingerichtete AnlageJorzüge a einzig an in derselben
latuae aubere Inlett Wäscherei üwrliSorgfältige Reinigung Täglich in Betrieb als vorzöglieh

I Betttegern bekannten
e s QualitätD v gebr wie neu verk gelia Fahrrad hl Sache geft geliefert

Verſch Vögel n Mehlwürmer verk
Glauchaerſtr 79 Barbiergeſchäſt

2

Zu haben bei
Luchw Barth I eipzigerstr 80
H Bernhard Adler Apotheke
Sprengel Rink Leipz Str 2

v

Annonee erſcheint
jeden Freitag

c

c W

ne
le iel auens

gr Steinſtr 71 am

Auskünfte neAngelegenheiten jeder Art überall gewiſſenhaft d

P RADDATZ CoHoflieferanten Seiner Majestüt des Kaisers
Berlin W

GROESSTES SPEZIALHAUS für Glas Porzellan
Haus und Küchen Geräte

Wecks Apparate
zur Frischhaltung aller Nahrungsmittel

sind berufen eine VUmwälzung
in der Küche herbeizuführen

Leipzigerstrasse 122/123

Prospekte u Preisliste kostenfrei

Beleuchtungs Artikel

W
am

u

I

Il

W

dpeutsches Fabrikat
i ersten KRoanges

Pfd Mk 2,40

von hocharomatiſchem melden Geſchmack zu den
ermäßigten Preiſen empfiehlt

Ernst Ochse KNaffe Rösterei
Merkur

Leipzigerſtraße 95 Fernruf 371
J r

e einigung
erfolgt jetzt täglich in der
erſten u älteſten Anſtalt mit

elektriſchein Betrieb

B Benkwitz
J Alter Martt

im Neubau
Bettfedern Botten u Inlette

vo reelle Preiſe

Bettstellen Stück von 4 n 8
Matratzen Stück von 29 ne
1 Gebett komplett eund 1250

gefüll

n J t

5

v n

gg W

X v
d

Se n

Podt W k e S
c

Verkanfsſtellen durch Plakate kenntlich

W J nr 2d 8 ew

V loet le reltuste u wmildeste all Toillette
seifon erzeugt einen zarten rosigen Teint
u sammetweiche weisse Haut Höehst

Fettgehalt Vornehm Parfüm

III IIEE

Wer bei Nussbaum

Kinderbettsteiten kauft spart belch
weiß lackiert von n

j Hamburger Eugros Lager

G

opold Nussbaum
m b H Fernruf 878

Halle g SEr Ulrichſtr 80/61 Barfüßerſtr 8/5

RABATT KARTR
Hamburger Engros

Lager

Rabatt Karto vo
Sobald die Felder

Halle a S
Gr Vlrieketraeee 60/61

r J

ANWEISU NG Wir verabfolgen auf Wunseh
bei Buar Einkäufen für je

20 Pfg des bazahblten Betrages eine
Rabatt Marke Diese Marken Kklebo
man in die auf der Invengseite der

edruokten VFelder
ad sind wirddie Rabatt Karte von uns mid

1 MAaARKdei Rinkkafen in Zahlung genommen

Für jo 20 Pfg
eino Rabattmarke

Leopold Nussbaum
G m b H Fernruf 378

Halle a S
Gr Ulrichſtr 60/61 Barfüßerſtr 3/5

Cacao Suchard
offeriert

a Pfd 170 185 H und
Marke Soluble No 283

a Pfund 2
II W Haachke Gr Klausſtr 16

5 Mark
habe ich von einem unbekannten Wobl
täter somper idem für Arme erbalten

die der ealle a/S den 30 AprHeintkoe Paſtor

FamilienNachrichten

Martha Laucks
Max Lutze

Verlobte
Berlin 1 Mai 1906

Windhuk DeS AfrikaKarten werden nicht verſandt

eeeeeeeeeeeeeeeò
Ernst W Hübner

Elsbet Hübner
geborene Dröger 3

Vermählte

aAATAAAAAAAAAAls Vermäblte re ſichAlbtn Voigtritter und Frau
Lisette geb WesthäusserGlückauf Aivnthekg Nietleben

dai l

Danksagung
Zurüokgekehrt vom Grabe meiner

lieben Fran unserer guten MAautter
Schwester Sehwägerin und Tante
Bernarda Wingenkeld

geb Ebert
sprechen Wir allen unseren herz
lichsten Dank aus für die zahl
reichen Beweise herzlicher Teil
nahme Wie auch für die vielen
Blumenspenden Beson deren Dank
dem Herrn Pfarrer Mürmann
kür seine trostreichen Worte
am Grabe

Halle a den 4 Mai 1906
Die trauernden Lnterbliebenen
Edmund Wingenfeld

nebst Kindern

Verlobt Frl Jrmgard Nieper mit
Hrn Regierungsaſſeſſor Dr O Wachs
Goslar Helgoland Frl Luiſe Sürig

mit Hrn Heinr Kunze Lübbrechtſen
Banteln

Geboren Sohn Hrn Edmund
Geue Greiz Herrn Robert Franke
Apolda Hrn Alfred Heyſe Alfeld

Hrn Heinrich Engelke Hildesheim
Tochter Hrn Bergaſſeſſor Junge
blodt Vachg Herrn Dr MattbesGreiz Herrn Wilhelm Lerch Glück
9 Herrn Fritz Heinemann an
nover
Geſtorben Frau Wilhelm Lange
gebor Lämmer Greiz Herrn Vau
Michel Tochter Erng Greiz Herr
Auguſt Freund Greiz Herr Magnus
Schmiedeknecht Herſchdor Frau J
Bornemann geb Zeitz Nord baren
Herr Fr Lonis Krug Hirſchſeld Hr
Kart Bernh Weber Pfiffelbach Fr
Henrieite Lorenz gebor Kunſtmonn
Weida Fran Henriette Roth gebor

Dietz Abachthal Frau W Schreiber
eb Zörner Greiz Hr Dr jur Herig
uguſt Rein Greiz Frau

Eliſabeth Metze e reileräegerr Superintendent g D Carl Ge
erg Stendal Fr Karoline Thbeuer

auf Mählbauſen Hrn Auguſt Pabſt
Tochter Erng Arnſtadt Herr Ferd
Vogt Jeng Herr Brauereibeſitzer
Fritz Homann Helmnſtedt Herr Leut
nant a D Erich Teſenwitz Nöſchen
rode bei Wernigerode Herr Kaufm
Georg Mercklin Hannover
de Wille Görsbach

err
err

einrich Rock Moritzberg Fran Ellg
chliemann geb albrecht Han

nover Frau Jda Bornemann geb
eitz Nordhauſen Frau Dorolhee
raubaum Blankenburg Frau

Minna Kellner geb San endern t Bart er Anauſte Dil



a

FVernspr 379

Bruno freytag
Leipzigerstrasso 100 part I u II Etage Gegründet 1865

Privat Tanzunterricht e urgg
Zeit Ackh Fröbe Wuchererstr 46 p

3 Kaufm Geſangverein
S Männerchor üher 15 Jabre be

ſtehend wünſcht noch einige ſtimm
3 begabte ſangesluſtige d aufzu
D nehmen Offerten u 6699D an Rudolf Mosese Haft S erb

Im p Ffo
jeden Mittwoch und Sonnabend

von 4 Uhr nachmittags

Dr Oarl Nesse
Augustastrasse 21

Dr mod Conrad Herzog

Bernburgerstr 27

inpft tüglieh 4 Uhr
Ad HerrmannGr Ulrich nud SteinſtraßenEcke

liederlageder Schokoladen Fabrik
Knape Würk Leipzig

empfiehlt
TafelSchokoladen

Bruch Schokoladen
Zuckerwaren

Fonigkuchen Zisknits
in größter Auswahl

zu billigſten Preiſen
EHBB O W ein

Flaſche 60 PfenniKierea Apel Leipzigerſtr 8

Morgen Sonnabend
Schlachtefeſt

G Schmidt Dompl 5
Räuchern w angenom

Zur Wurſtſahr ſation empfehlen

Ia Schweinelehber
a Pfd 90 u 85 Pfg

frische Rinderleber
a Pfd 70 u 65 Pfg

ſowie alle Sorten
Rinds u Schwelnsdürme

Schaub Co
Darm nun uBölbergaſſe L Teierden 195
Neneſies Vrockhans Len

rbaupipoſtl Halle g/S u 2 i 2

m

Morgenröcke Matinées S

Kinderkonfektion fär Anaben u Mädchen
In allen Artikeln wio bekannt roeicbhaltigste Answahl jedem Ge
schmack und jeder Pigur Rechnung tragond vom einkachsten bis

zu dem elegantesten Genre bei billigstor und reellster Bedienang

Täglicher Eingang von Neuheiten
i MHassanfertigung im Hause

Jacketts u Paletots ar nd aenteenn BOIePOS u un
Seidene und Spitzen Jacketts und Paletots
Uebergangs Paletots Havelocks Reise und
Staubmäntel Wetter Mäntel u Loden Capes
Jackett Kostüme Bachklisch Kostüme
Fertige Kleider in Seide Wolle u Baumwolle
Kleiderröcke e Taffet Röcke 333 Unterröcke
Blusen in Seide Wolle Leinen u Baumywolle

Sperial Inriſin fär
An gengl üserCarl Sebneider

20 Gr Ulrichſtr 20
Gewiſſenbafte Anfertigung nach ärzt

emn eze
v Reparaturen etGegründet iggſefort e

Walhalla
Gaſtſpiel der

Victoria

Sänger

Ricesen
Erfolgdes völlig neuen

Schlager
Programms

Aufang prüziſe 8 Uhr
Sonntag den 6 Mai

2 Vorſtellungen
4 und abends h

Gesellschaftsreisen
nach

Schweden und N orwegen
14 Junt Hitterdal Rjuxanfos 16 Tage 560 Mark21 uni Nordkap Sognefſord Valders 27 9 119 908 en Thelemarken Hardanger und Sognetſord 19 1e880
11 Juli NMordkap Romsdal Sogne und Hardangerfjord Thelemarken 131014 Juli Nordkap Geiranger Oldendal Sogne und Hoedangerſorqq pelomatkan 89 168890

24 juli Rjukanfos Süd Thelemarken Götakanal 19 84026 Juli Romsdal Sogne und Hardangertj ord Theiemarken 29 279
2 Aug Romsdal Sogne und Hardangertjord Thelemarken u 870
19 Aug Thelemarken Hardanger upd Sognefjord 630

81 Mai schönste We r 26 Tage 1235 Mark
17 August ohne London und Säd England e 22 180

Paris und Londars U ondon
7 Mal 14 Mai17 T 437 u in In mr anen Mark Juli Juz August 6 August Mark 300 13 August Mark o

a 0Ober Italien und Istrien
Juni bie Florenz und sten 20 Tage 690 Mark6 Juli Ober Italien und Berner Oberland 250 bvilo0

Bef allen oblgen Relsen Fahrt Führung Verpflegung Besiohtigungen Im Preise eingesohlossen

Programme gratis

Feſsehuredll r Humhure Amerika Linie
8 Unter den Linden Berlin W Unter den Linden 6

T X e ä

nnr abrikate in allen Preislagen
kaufen Sie am vorteilhafteſten in dem

Mitglied des adat Sparvereins

S

tm wagenS ärh und Leiterwagen
grössten Sperinlgeschüäft diäeser Branche

Theodor h Halle a en m er esi

Fahrgvollſt v ver ſebenge T

Direktion Gustav Polier
Hente Freitag den 4 Mai
Xichtrauch Abend

Gaſtſpiel von
Adolph Philipp

mit dem Oxiginal
Deulſch Amerikaniſchen

Theater zu Berlin

Jubelnden Erfolg
und

HeiterkeitsSlürme
entfeſfelt allabendlich t

das famoſe Ausſtattungsſtück
Aber Herr Ilerzogl e

Feuſterputzer
COhristian Herzog i

Vulr Ihn

er Adolph Philipp o

Auswärtkige Theater
Sonnabend den 5 Mai 1906

Leipzig Neues Theater Alte Schul
den Altes Theater Der Bettel
ſtudent Leipziger Schauſpielbaus
Maria Stuart Theater am Tho
masring Sherlock HolmesMagdeburg Stadttheater Turandot

Sing Akademie
Nüchste Uebung Dienstag den

8 Mai abends 6 Uhr Aufführung
Sonnabend den 19 Mal
Verein chen Preuß Garde

e SSonnabend den z Hi abds 1/29 Uhr

Mougatsverſammlung
im Vereinslokal Gold Schiffchen

Tagesordnung dNenaufnahmen Bekannigabe der
Lotteriegewinne Stiftungsfeſt Ver
ſchiedene Vereinsangelegenheiten

Um zahlreiches Erſcheinen werden
die Kameraden eringee Vorſtand

II
Sonnabend den 5 Mai pünktlich

abends 8 Ubr Vers a mm lung
im Vereinslokale Charlojten ſtTagesordnung iufnabnenener Mitglieder 2 Waht I De
gierten für den Frübjgörsabaegre

urteugs tand wenmeldungen der Kameradenr am Vuenai in B Nöſns
urg teilnehmen wollenrung der fälligen Steuer ten

gie ameraden verweiſen wir W

lche am

6 Abſatz 2 und 8z Verbanbeſache Verſchiedene in
elegenbeitenmeraden werden erſuchtvie und vollzählig zu rn

n dieſer Verſammlung e eſigt
dem Verein von S e

mer

13

bruch
14

inbat 15
16

17

in Ha
18

einban
19

Riebe

20

21

ſchule
22

23
24

gemell

t

Die 9
ſchon

e
die J
an de

Fr
orſte

diee
ins

dKloſte

W

in PIat
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